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证券代码：002004                       证券简称：华邦健康 

 

华邦生命健股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20210408 

投资者关

系活动类

别 

 

 特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

其他 

参与单位

名称及人

员姓名 

国盛证券缪牧一、汇添富基金向秋静、博时基金葛晨、华夏基金常

黎曼、国泰基金任一林、财通资管王鑫园、长信基金陈嘉文、浙商

基金白玉、长江养老丁志远 

时间 2021年 4月 8 日 10:00-16:00 

地点 重庆北部宽仁医院会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事会秘书：彭云辉 

总经理助理、医疗事业部负责人：张一卓 

卓远汇医总经理、宽仁医院负责人：罗克 

战略投资部、运营管理部部长：何治力 

董事会办公室主任：胡菁菁 

投资者关系专员：刘炼 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

1、请介绍公司未来的发展战略 

展望未来，公司将持续聚焦医药、医疗“大健康”发展战略，

继续围绕主业审慎经营，压缩非主营业务，并对农化、新材料、旅

游等板块逐步进行分拆上市和独立运营。医药方面，公司将进一步

强化皮肤处方市场领先优势，加速院外零售渠道建设，提高院外收

入占比，围绕皮肤构建集原料药、制剂、药妆、医美为一体的全产

业链布局。医疗方面，公司将以重庆北部宽仁医院、北京华生康复

医院等为载体，培育综合医疗平台，搭建心脏、肿瘤、生物治疗等
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专科中心，开展全生命周期健康管理服务。 

2、未来华邦健康医疗业务的发展逻辑是什么？ 

充分整合内外部医疗资源，以建设高效的医疗运营管理体系和

高水平的医疗技术团队为核心，通过引入国外优质医疗服务体系及

治疗手段，在综合性医疗、康复医疗等领域打造特色健康产业品牌。 

具体可分为三个阶段：第一，以宽仁医院为载体，培育综合性

医疗平台，承担业务创收、医技护管人才培养、新技术和新模式孵

化、对外赋能支持等职能。第二，在综合医疗平台成熟的基础上，

构建心脏、肿瘤、生物治疗等多个专科中心，并形成连锁化的服务

输出能力，把自身的专科中心、技术优势、管理资源等向外开放，

充分赋能中小民营医院。第三，在区域健康服务网络成熟的基础上，

为普通民众以及高净值客户，提供预防、医疗、康复、健康管理等

全生命周期管理服务。 

3、宽仁医院 2020 年的经营业绩如何，未来的发展目标是多少？ 

宽仁医院于 2020 年 4 月正式营业，截止 2020 年底累计实现营

业收入 7454 万元。一般而言，医疗服务产业会经历相对较长的培育

周期，目前宽仁医院正处于前期发展阶段，但整体来看，不论人才

队伍、学科建设还是经营业绩等方面情况均超出预期，呈现良好发

展态势。 

4、请介绍宽仁医院的学科发展规划？ 

宽仁医院目前共开设临床科室 33 个，平台科室 11 个，以及 1

个全科医学中心和 1 个健康管理中心。学科建设方面，未来将优先

发展心脏中心（心脏内科、心脏外科）和神经中心(神经内科、神经

外科)，重点发展消化中心（普通外科、消化内科）、肿瘤中心、急

重症中心（急诊科、ICU）。 

5、请介绍宽仁医院医生团队情况 

截止目前，全院共有职工 650 余人，其中医护技人员 560 余人，

医生 200 余人，高级职称 70余人。医生资质方面，宽仁医院汇集重

庆名医，所有临床、医技科室业务骨干均来自原第三军医大学附属
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教学医院，业务能力突出。随着医院患者人数的逐渐增加，以及床

位数扩张，目前宽仁医院已经开始了新一轮的医技人员招聘。 

6、宽仁医院成熟期净利率能达到多少？ 

从行业来看，综合医院净利率维持在 5%-10%之间，而宽仁医院

未来目标是努力做到 10%。 

7、请介绍玛恩皮肤的获客渠道和获客成本 

玛恩皮肤是以皮肤健康管理为特色的轻医美连锁品牌，主要通

过品牌效应和会员制度进行口碑推广，辅以广告、流量等营销方式

获客。目前，依赖与全国 2 万名皮肤科医生所建立的天然联系，以

及优质的治疗方案和服务，其获客成本显著低于行业平均水平。 

8、玛恩皮肤目前有哪些产品？ 

玛恩是集医教研于一体的医美机构，在做好医疗服务的同时，

依托顶级皮肤医美团队，积极开展产品研发和团队培训工作。截止

目前，已成功推出包括疤痕修复、敏感肌护理、美白抗衰在内的六

大方案，并形成了成熟的治疗体系。其中，最核心的是“司洛德”

疤痕修复方案，其技术专利和整体方案水平处于行业前列，有效率

和满意度均得到了同行和患者认可。 

9、公司商誉占比较高，是否存在风险？ 

与 2019 年相比，公司商誉规模未发生变化，目前占总资产比例

为 12.3%，呈下降趋势。公司商誉主要来自于收购百盛药业、颖泰生

物、丽江股份等企业时支付的溢价，公司每年均会进行商誉减值测

试，目前除瑞士生物已计提减值外，其余公司经营状况良好，不存

在任何减值迹象。其中，颖泰生物于去年 7 月首批挂牌新三板精选

层，而凯盛新材分拆上市进度已到向证监会提交注册申请的阶段。

整体来看公司目前商誉风险可控。 

10、公司为何会出现“存贷双高”的现象，如何解决？ 

公司旗下拥有 4 家公众公司，其中丽江股份是上市公司、颖泰

生物及秦岭旅游挂牌新三板、凯盛新材为拟上市公司，公众公司运

营资金往来受到限制，无法在上市公司体内随时调拨，因此出现“存
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贷双高”现象。未来，公司将通过减少短期负债、增加长期负债、

变现非战略性资产回笼现金减少负债规模、体系内资产整合、提高

存款回报等方式改善此种状态。 

 

 

附件清单

（如有） 

 

日期 2021年 4月 8 日 
 


